



Productoras participan de Encuentro del Programa Transición a la Agricultura Sostenible

Coyhaique-. Productoras y expertos se unieron en una actividad de Encuentro Regional del Programa Transición a la Agricultura Sostenible (TAS), efectuada en la parcela “La Papa” de la productora y beneficiaria del programa, Amanda Rivera Foitzick, ubicada en el sector El Claro, Coyhaique.

El evento, impulsado por Indap e INIA, contó con la presencia del Delegado Presidencial Regional, Rodrigo Araya Morales, la Directora Regional de Indap, Yessica Lagos Cárdenas, la Directora Regional de INIA Tamel Aike, Camila Reyes, y la participación entusiasta de 30 beneficiarias/os del programa, de las comunas de Aysén y Coyhaique.

La actividad abordó como tema principal, “La importancia y consideraciones para una adecuada multiplicación y conservación de semillas”, la cual fue realizada por la investigadora Erika Salazar de INIA La Platina, Región Metropolitana. La especialista, compartió con los asistentes, algunas iniciativas de producción y reproducción de semillas llevadas a cabo en el norte del país, con el objetivo de que los asistentes pudieran evaluar qué modelos podrían ser aplicables en la Región de Aysén. Mientras que, el módulo práctico estuvo enfocado en los manejos adecuados para la conservación de semillas (sellado, secado y guardado), con el fin de prolongar la vida útil de las semillas.

“Uno de los ejes estratégicos de Indap es la agricultura familiar e indígena sustentable. Transitar hacia la agroecología significa producir alimentos sin utilizar agroquímicos. En ese sentido, desde el mandato que tenemos en este Gobierno, este es el programa estrella que va en esa línea, porque materializa el discurso sobre cómo cuidar nuestro planeta, cómo enfrentar el cambio climático y ser respetuosos con el medio ambiente”, indicó Yessica Lagos, directora regional de Indap.

Es importante destacar que el programa TAS ofrece asesoría especializada e incentivos económicos a los beneficiarios, por parte de Indap, proporcionándoles herramientas para llevar a cabo un proceso de transfor-



mación productiva mediante la adopción de prácticas y manejos sostenibles. Este enfoque involucra un trabajo individual y participativo, aumentando así el número de usuarios que desarrollan sistemas agropecuarios basados en prácticas sostenibles y agroecológicas.

“En este encuentro han participado productores de Aysén y también de la comuna de Coyhaique, y hoy nos hemos centrado en poder abordar una temática que fue levantada en distintos diagnósticos realizados con los productores, como es el tema de las semillas, sobre todo de las variedades tradicionales. Nos ha acompañado nuestra colega de INIA La Platina, experta en la temática, quién lidera uno de los bancos de germoplasma del INIA. Este banco de germoplasma nos permite mantener variedades disponibles para las futuras generaciones, lo que está directamente relacionado con la seguridad y la soberanía alimentaria, pensando en que son variedades que pueden ofrecer otras oportunidades respecto al cambio climático, a la adaptación a otras zonas, resistencia a plagas, etc.”, agregó la directora regional de INIA Tamel Aike.

Jeannette Álvarez, del sector El Balseo de la comuna de Aysén, compartió con emoción su perspectiva. “Dicen que uno tiene que dejar atrás el pasado, pero a veces el pasado nos

deja cosas hermosas. Imagínese que nosotros podamos seguir, rescatar esa semilla, llevarla al presente, al futuro, dejar un legado, llevar una verdura, una fruta fresca a la mesa de la gente del mundo. Nosotros somos quienes alimentamos al mundo, los campesinos. Por eso tenemos que rescatar nuestra semilla. Nuestros ancestros nos dejaron eso, pero hay que buscarlo y hoy nos regalan una semilla poquita, pero la multiplicaremos y seguiremos adelante con nuestras autoridades, para que la región tenga su propia semilla y podamos venderle al resto del país”.

Las próximas acciones del programa TAS, consideran la realización de una Gira Tecnológica, que se llevará a cabo en la provincia del Chubut, localidad de El Bolsón. Más de veinte beneficiarios del programa visitarán el CIESA (Centro de Investigación y Enseñanza en Agricultura Sostenible) para participar de un Taller de Huerto Orgánico Biointensivo. Esta actividad, se llevará a cabo entre los días 28 de abril y 2 de mayo del presente año, la cual marcará el cierre del primer ciclo de actividades que involucra a 37 productoras y productores, de las comunas de Aysén y de Coyhaique.